



STN y el desafío de mantener operativas las instalaciones eléctricas en importantes yacimientos mineros de Chile

Hemos conformado un equipo de profesionales y técnicos con las competencias requeridas para abordar el mantenimiento y la operación de las instalaciones de la minería.

Patricio Saglie Castillo, gerente zonal de STN, forma parte de la Gerencia Corporativa de Operaciones del Grupo Saesa, y en esta entrevista nos da cuenta de la importante labor que realiza junto a su equipo para lograr el impecable funcionamiento del sistema eléctrico en mineras de gran producción cuprífera en momentos de alta complejidad para el rubro productivo más importante del país, a raíz de la crisis sanitaria nacional y mundial provocada por el Covid-19.

1) ¿Cómo enfrenta STN el nuevo desafío del mantenimiento de líneas eléctricas en la minería, tras la adjudicación de dos importantes contratos como son Mineras Zaldívar y Collahuasi?

A pesar de estar viviendo uno de los momentos más complicados de la época actual, contamos con el respaldo de más de 90 años que nos otorga el Grupo Saesa y su experiencia en generación, transmisión y distribución, aportándonos con el conocimiento y la tranquilidad necesarios para abordar los diversos ámbitos del sector eléctrico.

El mundo de la minería, en particular, sin duda tiene una mayor exigencia, ya que requiere mantener un suministro eléctrico continuo para su

proceso productivo. Sabemos que esa es nuestra misión y para poder llevarla a cabo hemos formado un equipo de profesionales y técnicos con las competencias requeridas para abordar de manera eficiente y segura el mantenimiento y la operación de las instalaciones eléctricas en el rubro minero.

Estamos conscientes que es un tremendo desafío mantener los activos eléctricos de las principales mineras de cobre del mundo, por lo que contamos con las capacidades del equipo y confiamos en la experiencia adquirida desde nuestra llegada al norte de Chile en el año 2016, con proyectos tan importantes como el abastecimiento del Observatorio Eso – Paranal; la construcción y operación de la línea 220 kV Kapatour – O’ Higgins y las subestaciones Kapatour, Kimal, San Andrés, Cabo Leones y otros que nos han permitido potenciar el desempeño de la compañía en el ámbito de la transmisión en esta zona del país, a través de STN.

2) ¿Cuáles cree ud que fueron las razones de Zaldívar y Collahuasi para elegir STN para su mantención eléctrica?

Nuestra compañía es reconocida en el país como una organización que responde a los más grandes desafíos, con los más altos estándares de seguridad en el segmento eléctrico nacional. Nuestra propuesta de asociación estratégica es a mediano y largo plazo. Eso, y la sinergia que podemos dar con toda nuestra organización de más de 7.000 colaboradores en el país, nos permite responder rápidamente a las necesidades que puedan existir en minería, por lo que creemos que esos son los factores clave en las definiciones de nuestros clientes.

3) ¿Qué innovación o valor agregado puede ofrecer STN respecto a las otras empresas del rubro?

Nuestro sistema integrado de gestión es el eje del desarrollo de cada uno de nuestros procesos. A partir de allí, nuestro constante crecimiento en cuanto a expansión de redes nos lleva a estar en permanente búsqueda de nuevas tecnologías y materiales alrededor de todo el mundo, para entregar soluciones compatibles con las necesidades de la minería y de todos nuestros clientes.

4) ¿Cómo se ha resguardado la seguridad en el contexto de la pandemia por Covid-19?, considerando que para el grupo Saesa es un intransable.

Para STN y todo el Grupo Saesa la seguridad es un valor intransable, por eso, como empresa hemos definido ir más allá de los protocolos establecidos por la autoridad sanitaria, definiendo la implementación de medidas y controles de seguridad propios, acordes a los que consideran las exigencias de la minería. El riesgo de contagio Covid-19 es permanente, por lo mismo hemos extendido los controles y recomendaciones de cuidados hasta el entorno directo de los trabajadores, no solamente en la faena, sino también durante traslados y periodos de descanso.

Nuestras actividades no se han visto detenidas, logrando cumplir con los compromisos asumidos con nuestros clientes, protegiendo a cabalidad la salud de nuestros colaboradores.



Patricio Saglie
Gerente Zonal de STN
Grupo Saesa



600 401 50 09



serviciosminería@saesa.cl



STN - Grupo Saesa



www.gruposaes.cl/stn